Postulación para participar en el 1er Congreso de Estudios Urbanos del Ecuador

Grupo de trabajo

Modelos y sistemas de seguimiento y monitoreo para hacer ciudad y ordenar territorio (Grupo N.26).

Título de la ponencia

Análisis de la especialización productiva territorial y los resultados en términos de crecimiento económico y el Índice de Prosperidad Urbana para 27 ciudades del Ecuador en el año 2015.

Resumen

La investigación en cuestión busca determinar la manera en la que se ha estructurado el sector industrial de 27 ciudades a analizar; es decir si estas se encuentran diversificadas o especializadas. Para analizar la especialización productiva de las 27 ciudades del caso de estudio, se utilizará el método llamado coeficiente de localización —CL el cual toma en cuenta los datos de empleo por industria y zona geográfica y en el que se obtiene rangos de especialización débil, fuerte o no especializado que son las categorías a ser utilizadas en esta disertación.

Es necesario aclarar que se toman en cuenta 27 ciudades debido a que se trabajará con base en los resultados obtenidos en el Índice de Prosperidad Urbana (IPU) para el caso ecuatoriano.

Adicionalmente, se busca determinar si los niveles de especialización productiva de las ciudades se encuentran relacionados de alguna manera con el crecimiento económico de las mismas. Empleando a los indicadores utilizados en el IPU como proxys de crecimiento económico.

Asimismo, se procederá a identificar el grado de correlación entre la especialización productiva territorial y los resultados globales del Índice de Prosperidad Urbana para las 27 ciudades ecuatorianas del caso de estudio.

Finalmente, con los resultados obtenidos se hará un análisis interpretativo de las diferencias en lo que se refiere a crecimiento económico y prosperidad en las 27 ciudades de ecuador según su nivel de especialización productiva territorial.

Las preguntas y objetivos de la investigación expuesta se muestran a continuación:

Preguntas

Pregunta general

• ¿Cómo se ven reflejados los resultados de la especialización productiva territorial en el

crecimiento económico y la prosperidad de las 27 ciudades analizadas?

Preguntas específicas

• ¿Cuán especializadas (o diversificadas) se encuentran las 27 ciudades del caso de

estudio?

¿Qué nivel de correlación existe entre el nivel de especialización productiva territorial y

los indicadores de crecimiento económico y los resultados globales del Índice de

Prosperidad Urbana?

¿Cómo se encuentran las ciudades analizadas en términos de crecimiento económico y

prosperidad de acuerdo a los distintos niveles de especialización productiva territorial

obtenidos?

Objetivos

Objetivo general

Analizar los niveles de especialización productiva territorial de 27 ciudades del ecuador

en el año 2015 y los resultados de estas en términos de crecimiento económico y

prosperidad urbana

Objetivos específicos

• Determinar lo niveles de especialización productiva de las 27 ciudades del caso de

estudio.

• Identificar el nivel de correlación entre el nivel de especialización productiva territorial

y: a) el crecimiento económico y b) prosperidad urbana

Analizar los resultados de crecimiento económico y prosperidad según los distintos

niveles de especialización productiva territorial de las ciudades analizadas.

Datos de contacto de las autoras

Nombre: Daniela

Apellidos: Cueva Caza

Institución: Pontificia Universidad Católica del Ecuador

Correo electrónico: dani94cueva@gmail.com

Nombre: Lorena

Apellidos: Saavedra Yépez

Institución: Pontificia Universidad Católica del Ecuador

Correo electrónico: lore.saavedra.yepez@gmail.com